

Distr. RESTRICTED

PRS/2023/CRP.14

ORIGINAL: SPANISH

FORTH INTERNATIONAL DECADE FOR THE ERADICATION OF COLONIALISM

**Pacific regional seminar on the implementation of the Fourth International
Decade for the Eradication of Colonialism:
innovative steps to ensure the attainment of the Sustainable Development
Goals in the Non-Self-Governing Territories**

**Bali, Indonesia
24 to 26 May 2023**

STATEMENT BY THE REPRESENTATIVE OF

CUBA

AGENDA ITEM 1

**INTERVENCIÓN DE LA DELEGACIÓN DE CUBA PUNTO 1 DE LA
AGENDA, SOBRE EL ROL DEL COMITÉ ESPECIAL
SEMINARIO REGIONAL DE DESCOLONIZACIÓN DEL PACÍFICO
24 AL 26 DE MAYO
BALI, INDONSESA**

Señora Presidente, Excelencias, distinguidos delegados e invitados:

Permítame en primer lugar expresar nuestro agradecimiento al gobierno de Indonesia por su ofrecimiento y disposición para albergar esta importante reunión. Agradecemos también a su pueblo por la hospitalidad y la cálida acogida que hemos recibido desde la llegada a este bello país.

Este año nos congregamos, una vez más, ante un aniversario que no debe pasar inadvertido en la lucha contra el colonialismo. En noviembre de 2023 se conmemorará el 62° aniversario del establecimiento del Comité Especial de Descolonización en virtud de la resolución 1654 (XVI) del 27 de noviembre de 1961.

Este aniversario constituye una ocasión propicia para destacar la plena vigencia de sus preceptos. Al crear el órgano, la Asamblea se manifestó convencida de que “todo nuevo retraso en la aplicación de la Declaración representa una causa constante de conflicto y desacuerdo internacionales, entorpece gravemente la cooperación internacional y está creando en muchas partes del mundo una situación cada vez más peligrosa, que puede constituir una amenaza para la paz y seguridad internacionales”.

Señora Presidente:

El proceso de descolonización, que posibilitó la autodeterminación y la independencia de muchos pueblos es considerado como una de las transformaciones más significativas del siglo XX.

No obstante, es urgente la materialización de mecanismos multilaterales para erradicar ese flagelo que aún padecen varios territorios, entre ellos los 17

registrados en el Comité Especial de Descolonización de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Cuba se suma al llamado internacional de poner fin al colonialismo, a 62 años de la aprobación de la histórica “Declaración sobre la concesión de la independencia a los países y pueblos coloniales”, adoptada por la Asamblea General mediante su resolución 1514(XV).

En 2020 la Asamblea general aprobó la resolución 75/123, en la cual se proclama el Cuarto Decenio Internacional para la Eliminación del Colonialismo. El decenio internacional en curso está previsto concluir en 2030, momento para el que la Comunidad Internacional debería haber alcanzado los Objetivos de Desarrollo 2030. A solo 7 años de esa meta, en que tendremos que hacer balances sobre cuánto se ha avanzado en la eliminación de los obstáculos que imposibilitan la erradicación del colonialismo, apreciamos que existen aún demasiados desafíos y barreras, que ponen en

serio peligro los Objetivos de la Organización en este tema.

Es momento de reforzar nuestros vínculos y esfuerzo coordinador para avanzar hacia la erradicación del colonialismo, a la mayor brevedad posible.

Estamos seguros de que este seminario será un paso adelante en este sentido.

Muchas gracias